

Lycée Jean Monnet

Aurillac (Cantal)

5,97/10

Effectifs : sections générales et technologiques : 905 / sections d'enseignement pro : 223
Ce lycée polyvalent regroupe un établissement général et technologique (Jean Monnet) et un établissement professionnel (Jean Mermoz)
IPS : 111,5 pour la voie GT et 97,4 pour la voie pro.

1. Le lycée d'après l'exécutif du conseil régional

a. État du lycée selon l'audit 2020

Selon l'audit réalisé en 2020, le lycée Monnet Mermoz est globalement en bon état. Seul un problème d'évacuation des eaux de pluie est souligné, entraînant quelques dégâts dus à la stagnation.

b. Promesses du plan Marshall et SPSI

Dans le cadre du plan Marshall, les investissements et travaux suivants ont été réalisés ou sont en cours de réalisation :

- la réfection des toitures des ateliers H1, H2 et H3 est au stade des études ;
- les travaux d'accessibilité des locaux de stockage de la vie scolaire sont programmés ;
- des sirènes ont été rajoutées ;
- un enrochement de talus a été réalisé.

Les travaux programmés sont à nouveau inscrits au SPSI 2022-2030.

2. La réalité du lycée

a. Analyse quantitative de la Mission Lycées

22 questionnaires ont été remplis complètement, essentiellement par des lycéens et lycéennes. Le lycée Monnet-Mermoz a obtenu la note de 5,97, avec 32 réponses au questionnaire. 30 lycéens et lycéennes ont répondu, un agent de l'Education nationale et un agent du conseil régional.

b. Analyse qualitative de la Mission Lycées

Les réponses au questionnaire ont permis d'identifier trois problématiques en particulier, revenant régulièrement dans les commentaires.

ISOLATION : près de 69 % des répondants ont indiqué que l'isolation des bâtiments était inadaptée, avec des salles surchauffées en été et froides en hiver. Dans le même esprit, des problèmes d'huissieries et de systèmes de chauffage défectueux ont également été pointés. L'absence d'arbres et de points de fraîcheur dans les cours ont également fait l'objet de plusieurs commentaires.

ÉQUIPEMENT : concernant l'équipement de l'établissement, un peu plus de 56 % des répondants mettent en avant la faiblesse de l'équipement informatique, ainsi que des ateliers et laboratoires mal équipés.

ENTRETIEN DES BÂTIMENTS : bien qu'apparaissant dans l'audit réalisé en 2020, des problématiques d'infiltration d'eau et de dégâts dus à ces infiltrations sont encore soulignées en 2023 par les répondants.

Il est par exemple indiqué qu'une salle de classe est inutilisable du fait de la présence de champignons consécutifs aux infiltrations.

Quelques commentaires libres font par ailleurs mention des portiques de sécurité, jugés inutiles et dispendieux alors que d'autres investissements plus adaptés pourraient être réalisés. Par ailleurs, deux lycéennes ont indiqué que les élèves de Monnet-Mermoz ne pouvaient plus se rendre à AuverSup, faute de moyens nécessaires.

3. Recommandations

Plusieurs points paraissent importants pour mieux équiper le lycée et rendre les conditions de travail encore plus favorables :

- végétaliser les cours, y créer des îlots de fraîcheur,
- revoir l'isolation du bâtiment afin d'adapter les salles de classes aux températures plus extrêmes,
- entamer les rénovations nécessaires pour régler les problèmes d'infiltration.

Bien que le lycée Monnet-Mermoz soit globalement un établissement en bon état, il reste à l'adapter aux effets du dérèglement climatique.